
1/2

معتز مراد 8 سبتمبر 2013

أبو سلمو..(قائد كتیبة أسود التوحید في داریا) في حوار سریع مع عنب بلدي
enabbaladi.net/archives/12093

معتز مراد

لا تزال الثورة السوریة تحتفظ
بعدد كبیر من رجالها الذین آثروا

العمل في الظل بصمت
وإخلاص، بعیدًا عن كل

العدسات والمنابر الإعلامیة، …
ولا تزال مدینة داریا التي قدمت

أجمل النماذج في هذه الثورة
تحتفظ بعدد كبیر من هؤلاء
والذین كانوا بدورهم أمثلة
تحتذى في الوعي والالتزام

الأخلاقي والتنظیمي.

أبو سلمو، ابن داریا والجندي
المنشق عن الجیش النظامي.
خاض تجربة الحرب في بابا
عمر والغوطة الشرقیة، وهو

حالیًا قائد أكبر كتیبة عسكریة في
المدینة، كتیبة أسود التوحید

التابعة للواء شهداء الإسلام في
المجلس المحلي بداریا. حجم
كتیبته لم یمنعه من الخضوع
لسلطة المخفر في المجلس، بل كان مثالاً یُحتذى، حین اعترف هو وجمیع قادة الكتائب في اللواء بالسلطة القائمة وخضع مع

مرؤوسیه إلى سلطتها، في حین یعالج قادة كتائب وألویة أخرى في سوریا مشاكلهم بأیدیهم، یعیّنون ویعزلون من یشاؤون، حسب

 

مزاجهم ومصالحهم.
الناشط معتز مراد أجرى حوارًا سریعًا ومقتضبًا مع أبو سلمو، والذي رفض أن نلتقط له أیة صورة للنشر، تحدث فیها لعنب بلدي

بصراحة وشفافیة ملحوظة عن رؤیته للعمل العسكري والتنظیمي في المدینة، وعن نظرته لمستقبل البلاد.

 

س: منذ عدة أیام قمتَ بالذهاب إلى المخفر وتقدیم شكوى، لماذا؟
ج: نعم، حصلت مشكلة في الطعام الذین یقدمه المطبخ، فذهبت إلى أبي جمال قائد اللواء، وطلبت منه تقدیم شكوى نظامیة، وأخذنا

عینة من الطعام إلى المخفر، وننتظر حالیًا نتیجة الفحص بعد أن اطّلعت لجنة من المشفى على العینات.

 

س: لماذا كل هذه الإجراءات؟ لماذا لم تعاقب المخطئین فورًا وأنت قائد أكبر كتیبة في داریا؟
ج: نحن جیش، وعلینا التعامل كجیش محترم، وعملنا محصور على الجبهات. وننسق مع المجلس المحلي في هذه الأمور، فهو

المخول بتشكیل لجنة لحل مثل هذه القضایا والإشكالیات. وإذا تدخل الجیش بكل أمر فسوف تفسد الأمور كلها.

س: سمعت سابقًا أنك قلت أنك إنسان مدني، وسوف تضع السلاح جانبًا عندما تنتهي الثورة وتعود إلى حیاتك الطبیعیة، ماذا

 

تقول الآن؟
ج: تراجعت عن كلامي السابق، فأنا الآن عندي طموح كبیر، وهو بناء دولة تعیش بكرامة وعزة في المستقبل ومن دون ذل.

ووظیفة الجیش الحر فیها أن یحمي سوریا وأن یجعلها حرة كریمة، وأن یدافع عن الشعب بكل أطیافه مهما كان إنتماؤهم.
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س: ماهو رأیك بدور المخفر؟
ج: دور المخفر ممتاز، ولكنه بحاجة لدعم أكبر من المجلس والجیش الحر.

س: ماهو رأیك بالجیش الحر في داریا؟
ج: الجیش الحر في داریا أثبت أنه على قدر الأمانة بشكل كامل. حیث یزداد التنظیم وضبط المقاتلین. وغالب المنتسبین للجیش

الحر في لوائنا عندهم الوعي الكافي.

س: هل الجیش الحر هو سبب دمار داریا؟
ج: عندما دخل جیش التتار والمغول ودمروا حلب، لم یكن الحلبیون  من دمروا مدینتهم، وعندما سلّم حاكم مدینة أخرى مدینته

لهولاكو، ودخلها الأخیر ودمرها، فلیس الأهالي هم من دمروا مدینتهم. لیس من المعقول أن نرضى بالذل. من دمر داریا ویستمر
في تدمیرها هو جیش النظام.

س: هل تتمنى لو لم تحصل الحرب؟
ج: هذه لیست حرب، هذه صحوة، سوریا یحكمها قطیع من الذئاب، الذل والقهر والفساد الأخلاقي. في الماضي كان الواحد یُعتقل
لمدة 20 سنة من دون أن یَعرف أحدٌ عنه شیئًا، ولا مانع الیوم  أن یموت 150 ألف إنسان في سوریا لیعیش 24 ملیون بعزتهم

وكرامتهم. المهم أن یعیشوا إسلامهم الصحیح، ویعیش الشعب السوري بكل طوائفه بسلام.

س:هل على الجیش الحر أن یتدخل بشكل النظام السیاسي في سوریا أو بشكل الدولة؟
ج: الشعب هو من یحدد ذلك، ولكننا سنسعى لحكم إسلامي حقیقي، وعلى النظام المستقلبي أن یسمح لكل مكونات الشعب بالدعوة
والعمل كما ترید ومن دون رقابة. وإن تمّ منعنا فربما نقوم بثورة جدیدة. سوف ندعو الناس للإسلام الوسطي، فاالله یقول: وكذلك

جعلناكم أمة وسطًا.

س: ذكرت الطوائف الأخرى، كیف تتصور طبیعة التعامل في المستقبل مع مكونات الشعب السوري؟
ج: علیهم ماعلینا ولهم مالنا. ولكن على الدستور أن یسمي رئیس الدولة رئیس مسلم، طالما أن الأغلبیة في سوریا مسلمة. فغالب

دساتیر الدول في العالم تقرر أن الرئیس یجب أن یكون من الأغلبیة.

 

 


